

„Welche sichtbaren Anzeichen für die Klimaerwärmung gibt es in der Stadt Chur und lassen sich diese durch gemessene Ergebnisse bestätigen?“

Wissenschaftliche Arbeit



Maturaarbeit 2007

Luzian Caderas

Bündner Kantonsschule, Abteilung Geografie

Betreuende Lehrperson: Stefan Reusser

Zusammenfassung

In Chur gibt es viele Anzeichen für die Klimaerwärmung. Diese Anzeichen werden von betroffenen Personen beschrieben. Darunter sind Erkenntnisse und Beobachtungen aus verschiedenen Branchen und Bereichen aufgeführt.

Durch die Messwerte wird die Klimaerwärmung bestätigt. In Chur hat die Durchschnittstemperatur um rund eineinhalb Grad Celsius zugenommen. Für viele Branchen entstehen durch die bestätigte Klimaerwärmung Probleme und Engpässe. Es sind Massnahmen und eine gezielte Prävention gefragt. Der Mensch muss lernen sich auf die extremen Wettersituationen einzustellen. Er muss seine Nutzungsbedürfnisse anpassen. Doch die Klimaerwärmung fordert nicht nur einzelne Personen, sondern auch die Politik, die Wirtschaft und die Gesellschaft. In diesen Bereichen ist man gezwungen sich anzupassen und Massnahmen zu ergreifen.

Diese Arbeit soll den aktuellen Stand der Klimaerwärmung in Chur aufzeigen und mögliche Auswirkungen, Massnahmen und Lösungen für die Zukunft präsentieren. Zudem soll sie eine Basis zum Thema der Klimaerwärmung bieten und helfen Grundfragen der Klimaerwärmung zu verstehen.